

In des Lebens Mitte

«Geh bis an der Sehnsucht Rand». (R. M. Rilke)

Immer wieder hört man in der Pfarrei Stimmen, die sich nach Austausch und Nahrung im persönlichen Glauben sehnen. Wir leben Gemeinschaft, wir feiern Liturgie und sind lebendig in der Katechese, alles wunderbar. Aber wo bleibt das «Lernen» im persönlichen Glauben mitten in den Anforderungen und Wirrnissen des Alltags? Wo die Möglichkeit von gemeinsamem Austausch? Wo Raum, um Fragen zu stellen und sich selbst in Frage zu stellen?

Aus der ignatianisch-jesuitischen Tradition kennen wir das «Format» der Exerzitien (geistliche Übungen), das eine wunderbare Möglichkeit bietet, dieser Sehnsucht nach Nahrung und Kraft im Glauben auf die Spur zu kommen! Gemeinsam wollen wir in drei Abenden diesen Weg kennenlernen und vertiefen. Am Anfang steht jeweils das Gebet der liebenden Aufmerksamkeit.

Die neu im Pfarrhaus entstehende «Oase» bietet dafür den entsprechenden kleinen und persönlichen Raum. Angesprochen sind alle, die ihren Glauben vertiefen möchten und insbesondere Menschen kurz nach der Lebensmitte, wo sich die Fragen nach Sinn und Tiefe im Leben wieder ganz neu stellen.

Die Abende finden vor dem Advent, vor der Fastenzeit und in der Nähe von Pfingsten statt (Daten werden mitgeteilt).

Ende 2025 eröffnet sich die Möglichkeit, bei den «Ökumenischen Grossen Exerzitien im Alltag» mitzumachen, diese werden in der ganzen Schweiz angeboten. Ein weiterer Ansporn in der «Oase» die Exerzitien zu entdecken?

Fragen beantworten wir gern, melden Sie sich!
Petra Leist, Geistliche Begleiterin und Exerzitienleiterin
Barbara Ammann, Liturgiebeauftragte

Wenn Kirche singt



Samstag, 19. Oktober
 09.30–15.30 Pfarreizentrum Lyss.
 Gemeinsam mit allen Mitfeiernden zu singen, ist keine Zauberei. Singanimation motiviert und unterstützt die Gläubigen im Singen.

Wer Freude mitbringt, anderen Mut zum Mitsingen machen und Gottesdienste mit lebendigem Gesang stärken möchte, ist richtig in diesem Kurs. Wir laden herzlich zum Singanimationstag ein.

Uns animiert Florian Kirchhofer vom Liturgischen Institut, Bereich Kirchenmusik! Detaillierte Informationen findet man auf den Flyern, die in den Schriftenständen aufliegen sowie auf unserer Homepage.
Jerko Bozic, Petra Leist

Foodsave-Bankett Ins

Freitag, 6. September
 Treffen der Organisationsgruppe am **Mittwoch, 14. August** um 17.00, für das dritte Foodsave-Bankett, das am Vorabend unseres Jubiläums stattfindet.
Eberhard Jost

Save the Date

Samstag, 24. August, ab 11.00
 Das Multikultifest Lyss feiert seinen 20. Geburtstag!
 Programm:
www.multikulturellesfestlyss.ch

Chöre in Büren

Vor 30 Jahren berichtete unser Pfarreimitglied Franziska Helmers von der Auflösung des Kirchenchors: «... am 27. Oktober 1983 wurde der Kirchenchor St. Katharina gegründet. Mit ca. 30 Personen, Erwachsene und Kinder, darunter ganze Familien, sind wir gestartet.» «Voller Begeisterung», steht da. Doch schon bald kämpfte der Chor mit dem Mitgliederschwund.

Der Wegzug von Familien und Dirigentenwechsel erschwerten ein solides Chorleben. 1993 bestand der Chor noch aus sieben Frauen; ein Jahr später war dann endgültig Schluss, «... nicht aber ohne leise Hoffnung, dass (...) wieder ein Chor entstehen könnte!». In den Jahren danach wurde der kirchliche Chorgesang in St. Katharina immer wieder von «Ars cantorum» gestaltet,

entstanden aus einer privaten Initiative heraus. Weil einige Sängerinnen und Sänger im reformierten Kirchenchor Anschluss fanden, kam die Idee eines ökumenischen Chorprojektes auf. Im Jahr 2006 wurde dieses Projekt dann in die Realität umgesetzt. Die reformierte Kirchgemeinde Büren und die katholische Kirchgemeinde Seeland teilen sich fortan die Kosten für den Chorbetrieb; sechs Mal jährlich singt der «Ökumenische Kirchenchor Büren a. A.» in den Gottesdiensten, zwei Mal in reformierten, zwei Mal in katholischen und zwei Mal in ökumenischen Feiern. Seit Januar 2023 wirkt der Chor unter dem Namen «SingIn Büren». Nebst traditionellen liturgischen Gesängen pflegen die Sängerinnen und Sänger auch ein breites Repertoire aus dem Bereich «Lieder aus aller Welt». Eine Kostprobe konnte man in der «Langen Nacht der Kirchen» im Juni 2023 hören.

Hast du Lust zu singen? Du hast folgende Möglichkeiten:
 schnuppern, oder bei ausgewählten Projekten mitsingen, oder dem Chor beitreten.
 Wir proben donnerstags, 19.30–21.30, ausser Schulferien.
 Weitere Auskünfte bei Erika Dürr, 079 286 87 23, oder Barbara Clénin, 079 704 62 67.
Jerko Bozic

Gottesdienstagenda

17. Sonntag im Jahreskreis Samstag, 27. Juli

18.00 Eucharistiefeier, Ins
 anschl. Beichte

Sonntag, 28. Juli

08.20 Beichte, Büren
 09.15 Eucharistiefeier, Büren
 11.15 Eucharistiefeier, Lyss
 Seelsorgegespräch nach Vereinbarung
 17.00 Poln. Gottesdienst, Lyss

18. Sonntag im Jahreskreis Samstag, 3. August

18.00 Eucharistiefeier, Täuffelen
 anschl. Beichte
 18.30 Santa Messa, Lyss
 D. Porri

Sonntag, 4. August

08.20 Beichte, Büren
 09.15 Eucharistiefeier, Büren
 11.15 Eucharistiefeier, Lyss
 Seelsorgegespräch nach Vereinbarung

Werktags:

Mittwoch, 31. Juli

08.20 Rosenkranz, Beichte, Lyss
 09.00 Eucharistiefeier, Lyss

Donnerstag, 1. August

08.20 Beichte, Täuffelen
 09.00 Eucharistiefeier, Täuffelen

Freitag, 2. August

17.30 Anbetung, Lyss
 19.15 Tam. Gottesdienst, Lyss

Mittwoch, 7. August

08.20 Rosenkranz, Beichte, Lyss
 09.00 Eucharistiefeier, Lyss
 anschl. Kaffee

Donnerstag, 8. August

09.00 Eucharistiefeier, Ins
 anschl. Beichte
 Pater G. Bambi Kilunga feiert mit uns die Gottesdienste.

Gottesdienstzeiten

Ab 18. August, nach den Sommerferien, gilt wieder die gewohnte Gottesdienstregelung!

Kollekten

27./28. Juli: Priesterseminar
 4./5. August: Friedensdorf

Sekretariat Lyss

Neue Öffnungszeiten (ab 12.8.)
 Dienstag–Freitag: 09.00–11.00
 Mittwoch: 14.00–16.00